
A21 中國新聞/台海新聞 ■責任編輯：方浩權 2014年3月12日（星期三）

《康熙南巡圖》殘卷
法國2000萬拍出

神秘亞洲人電話投得 全12卷分散各地
《康熙南巡圖》12大卷的畫作，其中6

卷目前在北京故宮博物院，2卷在
巴黎的博物館，1卷在紐約大都會博物館，1
卷在加拿大的博物館。還有2卷被認為已遺
失。

描繪社會風貌 清代代表作
與有關拍賣行接近的人士表示，該兩幅罕

見的中國17世紀絹本畫作，一幅長2.58米、
寬68厘米的畫作起拍價為25萬歐元，拍出
117萬歐元。另一幅經過修復的畫作長3.28
米、寬68厘米，起拍價為20萬歐元，拍出72

萬歐元。畫作在人物方面尤其顯示出非常細
膩的筆法。
《康熙南巡圖》畫面自京城永定門開始，

經過紹興大禹廟，然後經金陵回京城，通過
康熙南巡時的盛況描繪了當時的自然風光和
社會風貌，是清代繪畫的代表作。清代畫家
王翬用數年時間完成了 12 卷《康熙南巡
圖》。報道稱，該兩幅殘卷是展示康熙南巡
一系列圖卷中極罕見的部分。
據悉，在波爾多被拍賣的部分屬於第6卷，

該卷曾被一收藏家購得，上世紀30年代為傳
給不同的繼承人而被分割。

香港文匯報訊 據法新社及《現代快
報》報道，描繪康熙皇帝第二次下江
南，總計12卷的《康熙南巡圖》畫作，
目前分別散落在世界各地。法國波爾多
一家拍賣行日前透露，《康熙南巡圖》
中的兩份殘卷在拍賣會上以189萬歐元
(約2,032萬港元)成交。通過電話購得兩
份殘卷的是一位亞洲人，但拍賣行未有
透露其實際身份。

畫中繪有康熙帝第二次南巡
（1689年）從離開京師到沿途所經
過的山川城池 、名勝古跡等，每卷
均有康熙出現。作品以鮮明的色彩
和工整的手法，真實、細緻地表現
了所經之處的風土人情及農業、商
業的繁榮景象，具有珍貴的史料價
值和藝術價值。
為了把「南巡盛典」記錄下來，

康熙下令在全國範圍內的平民百姓
中間，徵求並選拔繪畫能手來繪製
《南巡圖》，在首次南巡的第三
年，王翬得到多人推薦，於60歲花
甲之年帶了學生楊晉，到北京擔任
侍詔，主持《南巡
圖》的集體繪製工
作，歷時三年才告完
成。

西安百家長質疑幼園長期餵藥
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《康熙南巡圖》

香港文匯報訊 據中新社報道，上百名學生
家長昨日聚集在西安市楓韻幼兒園，質疑該園
在他們不知情的情況下，長期給自己的孩子服
用一種名為「ABOB（俗稱病毒靈）」的藥
片，並引起出汗、食慾不振等不良反應。據
悉，目前該幼兒園已被停業整頓。西安市官員
稱，可為服食過藥物的孩子們安排體檢。

家長要求園方說明是從什麼時
候開始給孩子服用病毒靈，對服
藥後的健康問題給出一個完整的
解決方案，並要求政府部門盡快
嚴查真相。

園方稱屬預防藥
據《華商報》報道，家長朱女
士擔心藥物的副作用，「是藥三
分毒，我害怕死了」，她的孩子
去年入園，上幼兒園時就會便
秘，經常喊肚子疼還口臭，不知
道是不是吃這個藥的副作用。現

場還有十來個家長說自己的孩子出現過肚子疼
的症狀。
幼兒園園長表示，春季是傳染病的高發期，

所以給孩子們服用了「病毒靈」這種對多種病
毒交叉感染的預防藥，並稱是「好心辦了壞
事」。
陝西一名醫師表示，臨床上從未用「病毒

靈」預防病毒感染，只能是後期治療。目前還
沒有研究，給正常孩子服用此藥會出現什麼反
應。
西安市政府副秘書長黃曉華當日表示，將為

服食過藥物的孩子安排體檢。據悉，當地相關
部門已成立聯合調查組進駐該園，疾控部門已
經取得藥品樣品並送檢。

香港文匯報訊（記者田一涵北京報道）北
京市疾控中心監測數據日前顯示，2014年以
來，該市已連續報告145例麻疹病例，並出現
了聚集性疫情，同時，北京周邊省份也出現麻
疹病例較多的情況。專家指出，春節後北京市
麻疹發病出現較快上升趨勢，建議五年內沒有
接種過麻疹疫苗的40歲以下的人員接種疫
苗，預防發病。

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊
上海報道）上海正面臨一波墓
地荒的到來。據上海民政局透
露，目前上海無論經營性公墓還
是公益性公墓資源都已捉襟見
肘，可使用墓地面積僅餘2000
畝，按現在每年約12萬去世人
數，一年用地約200畝，現有墓
地將在10年內用完。部分公墓因
為無法擴地陷入困境，為防止出
現「死墓」現象，只能採取限購
措施。
一座墓園經營者透露，目前主
要收入就是賣地，而管理維護費
用則微乎其微，如果地用完了，
墓園就會面臨危機，為了保證整
塊墓地的正常運營，只有採取限
購這樣的手段。
據了解，現在上海的墓地價格
一年一漲，有些甚至已經高達10
萬元（人民幣，下同）一平米，
價格竟然堪比豪宅。不過即使這
樣，不少上海市民為了買到一塊
心儀的墓地，不惜連夜排隊。

香港文匯報訊 據《京華時報》
報道，浙江麗水一名老太太近日在
公路上接連遭4次輾壓致死。第一
次是一輛三輪車撞到老人，一名女
子下車查看，沒有報警，並將老人
丟棄在路中。後來一輛貨車第二次
輾壓，之後又有兩輛車從老人身上
輾過。先後20多輛車通過竟無一人
施救。

浙嫗遭4車輾死無人救

■老人多次被車輾過。 網上圖片
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北京麻疹高發期
專家倡接種疫苗

■家長們聚集在幼兒園裡，要求校方交代。 網上圖片

■■《《南巡圖南巡圖》》第六卷畫中選取了奔牛鎮與第六卷畫中選取了奔牛鎮與
朝京門兩處重要節點朝京門兩處重要節點，，圖中的常州文亨橋圖中的常州文亨橋
為當地標誌性建築為當地標誌性建築。。 網上圖片網上圖片

小啟
因版面安排關係，「中國軍
情」版今日暫停一期。

香港文匯報訊 據今日新聞網及中通社報道，馬英九前晚
邀約台北市長郝龍斌、新北市長朱立倫、台中市長胡志強
在其辦公室會面，由於年底就是七合一選舉，密會是否與
選舉佈局有關，引發外界諸多猜測。郝龍斌昨日受訪時表
示，會面4人達成共識，認為今年底的選舉對中國國民黨
是關鍵一戰，一定要團結一致，全力以赴。
「總統府」發言人李佳霏昨日表示，馬英九與3位市長會

面，共進晚餐；這是早已排定的行程，屬於馬英九與黨籍縣
市首長不定期的例行會面，就當前施政議題廣泛交換意見。
至於具體談了什麼，郝龍斌11日透露，馬英九對於雙北

提出的加薪、陪產檢假等政策主張，抱持正面態度。甚至
馬英九認為，地方提出好的政策，獲得民眾支持，對執政
黨來說，也是正面效應；他會要求各部會對於地方提出的
政策，仔細評估之後，再對外發言。

馬會「三都」市長
達「七合一」團結共識

香港文匯報訊 據中通社報道，在馬來西亞航空失聯
事件之後，台北桃園國際機場昨日宣佈，為確保飛航安
全，將加強旅客安檢及證照查驗作業，過去國際線須提
前2個小時報到，現在可能會延長至2.5小時以上。

馬航失聯後加強安檢
桃園機場指出，馬航失聯，桃機加強飛安，在航空

保安方面，航空警察局針對飛往大陸班機，尤其是北
京航線，加強託運行李安檢、提高複檢率、嚴格執行
班機清艙作業。
航警亦將加強各管制崗哨人車、物品進出檢查，並

編排特殊任務警力，加強航廈巡檢，查核可疑旅客身
份及旅行證件；配合全場監視錄影及保全人員24小時
作業，全面提高警覺，加強可疑分子監控及通報。
證照查驗部分，「內政部移民署」已與美國反恐資

料庫連線，對於可疑分子將提高安全層級、從嚴列
管，未釐清身份前禁止其入境，而航空公司也將加強
與「移民署」配合，遇可疑分子未經「移民署」確認
前不發給登機證。證照查驗人員已於近期加強各級證
照辨識訓練，提升人員辨識偽（變）造證件能力，全
面落實證照查驗作業。

桃園機場國際線
提前2.5小時報到

■桃園機場籲旅客提早辦理登機手續。 中央社

香港文匯報訊 據中通社報道，台
灣「立法院」今(12)日將首次審議
《兩岸服務貿易協議》，預期朝野將
有激烈攻防。而昨日下午5時不到，
10多名民進黨「立委」就搶入開會會
場、並將主席台佔住，有人還帶睡
袋，準備夜宿會場。當時由於中國國
民黨正在黨中央召開黨團大會，民進
黨利用機會「突襲」，完全沒有遭遇
抵抗。
兩岸服務貿易協議最後一場公聽會

10日結束，由於綠委陳其邁搶先發動
奇襲，先將服貿協議排入12、13日的
「內政委員會」議程中，讓原本想掌

握主導權的國民黨團亂了手腳。藍綠
黨團昨日曾針對今日審查服貿的議程
進行過協商，但並沒有共識。

藍斥「假審查真杯葛」
國民黨高層人士昨日指出，民進黨

只想爭取審服貿主導權，其實是「假
審查真杯葛」，國民黨「立院」黨團
傍晚臨時召開黨團會議討論與因應。
據媒體報道，民進黨除了已經派人

夜宿會場外，並關起大門留守，已經
打算好今日不讓國民黨「立委」進場
開會。綠委李應元聲稱，他們任務單
純，「就是不讓它（服貿）過」。

■■綠委搶先佔據主席綠委搶先佔據主席
台台。。前為民進黨團總前為民進黨團總
召柯建銘召柯建銘。。 中央社中央社

▲綠委
與其帶來的睡袋
合影。 中央社

蔡英文最快下周參選黨魁
輿論料謝支持一方 將成「兩顆太陽」對決

香港文匯報訊 綜合報道，民進黨前主席蔡英文最快下周宣佈參選黨主席，

在現黨主席蘇貞昌及前「行政院長」謝長廷都有意參選的情況下，令2016年

民進黨「總統」候選人對決提前上演。輿論預期，目前最有可能依然是蘇貞

昌和蔡英文「兩顆太陽」的對決，此前動作最多的謝長廷若選擇支持一方，

可從中獲得政治資本；若投入戰局，則結果難料。

謝：要選「總統」別當黨魁
香港文匯報訊 據中央社報

道，謝長廷昨日被問及蔡英文
將宣布參選黨主席時表示，這
傳言已經傳了很多次，他的看
法都一樣，他認為黨主席是要
輔選年底「七合一」大選以及
輔選「立委」、「總統」選
舉，如果已經決定要參選2016
「總統」大選的人，就不要擔

任民進黨主席。
謝認為，這樣才能夠全力輔

選，也才不會把黨主席變成「總
統」初選的工具或跳板，對民進
黨其他要選公職的人不公平。
謝長廷表示，蔡英文說過要

讓蘇貞昌有更多空間和餘地去
處理台北市長人選的問題，相
信她也不會這麼早宣布。

民進黨今年黨主席選舉的氣氛詭異。謝長
廷率先宣佈參選，並力勸蔡英文及蘇貞

昌不要選；蘇貞昌雖以被動回應媒體的方
式，表明參選連任的態度，但一直未正式宣
佈參選。

怕綠與公民社會脫節
據《聯合晚報》報道，蔡英文發表元旦祝詞
時就已透露她將參選黨主席的意念，一度因故
延後，最終仍選擇在3月底前，不會拖到4月
登記領表後。蔡英文辦公室發言人昨日僅回
應，「是否參選，時候到了就會告訴大家」。
對於再次參選黨主席一事，蔡英文在去年
初曾表示其實從未考慮過，直到去年下半
年，島內政治及社會情勢大翻轉，蔡英文因
此開始考慮。
據了解，除外在情勢，民進黨本身的發展

現況，也是蔡英文考慮參選黨主席的主因。
一方面，蔡英文認為拿下黨主席才能確立黨
的發展路線與政策走向，並藉由掌握「立
委」提名權鞏固領導核心。另一方面，她在

去年中倡議「國是會議」受阻，外界批評民
進黨與公民社會脫節後，更讓她深感焦慮，
認為不如坐言起行，讓民進黨在2016年前成
為人民最信任及期待的政黨，屆時競逐「總
統」大位，才有正面、積極的意義。

許信良：謝蔡可解票源重疊
對於蔡英文是否該參選，前民進黨主席許

信良說，「應該如此。除非你不想當2016年
『總統』候選人，否則不能逃避」。對於謝
長廷也要參選，是否跟蔡會有票源重疊，許
信良說，他相信，謝長廷與蔡英文之間，應
該會解決這個問題。但「如果你不是2016年
『總統』候選人，參加這個選舉沒有意
義」。
輿論指出，民進黨主席選舉究竟是兩強對

決、還是三強之爭？很快就會有答案。但這
些畢竟只關係民進黨天王的個人未來，如果
新任黨主席在兩岸政策上沒有新的突破，
2016年的「總統」選舉結果仍會是2012年的
翻版。

服貿今審 綠委夜宿「立院」佔主席台

■（左起）蘇貞昌、蔡英文、謝長廷三人若展開黨主席之爭，必將
迎來一番惡鬥。 資料圖片


